
永安國中一Ｏ五學年度第一學期親師座談會 

家長建議問題及相關處室答覆 

編號 家長建議或問題 相關處室答覆 

1 

○○爸爸:要求○○更

換社團，因為學生反應

不好而且平時很少騎

腳踏車。  

訓導處已與○○爸爸溝通過，首先腳踏車部分，校方

會提供給學生騎乘，請家長放心。關於肢體反應，已

請社團老師隨時注意學生狀況，若狀況不佳，不勉強

學生一同參與校外騎乘。謝謝導師及家長一起關心學

生，訓導處亦會密切觀察。 

2 

○○媽媽:我們學校讀

書風氣和市區差很

多，我考慮要不要轉去

屋中。 

○○媽媽，您好 

 在八年級，我們對學生的做法會較為寬鬆，在上

課時，活化教材，激發孩子學習的內在動機；到了九

年級，學校開始辦理留校自習，由各科任課教師輪流

陪伴指導學生，校長與主任每日巡視學生學習狀況。

在老師指導下，學生自主制定複習進度並交由老師檢

視，學校也同時安排規畫各科複習考與模擬考等進

度，目前參與留校的自習學生高達 9 成，在師生共同

搭配下，營造群體奮鬥的氛圍，藉此激勵學生讀書風

氣。 

    不可否認的，當然不同學校讀書風氣是會有差別

的，但是是不是對孩子有正向的影響，也不得而知。

過去也有因為在屋中跟老師或同學相處不來的同

學，轉到安中來，反而有很好的表現。 

 不過就學習資源來說，安中的孩子們，每個人分

配到的一定會比屋中來得多，光是可以問老師問題的

時間來看，又或者說優先免試入學的名額，安中 60

個學生有 10個名額(每年會有所調整，但就差不多就

這個數)，如果說孩子可以維持正常發揮，之後利用

優免的名額錄取武陵、中大壢中、內壢、大園高中等

學校的機會，會比在屋中來得高的。 

3 

○○媽媽:這次會考成

績沒有公布嗎?看不到

學校的升學率。 

○○媽媽，您好， 

 媽媽相當關心孩子的升學情況，學校非常謝謝媽

媽的提問。 

 首先，學生榜單近日將製作，並公布於公佈欄。

本次應屆畢業的九年級孩子，表現甚佳，考取公立學

校孩子的比例相當高，因此在學生學習上，只要親師

一心，相信學生會有很好的表現。 

 再來，上下學期學校都會辦理相關的升學講座，

因為政策每一年都會有所更動，所以以往都是只邀請

應屆九年級的家長參加，不過，今年校長有提到，可

以全體學生及家長都進行邀請，讓關心孩子升學情況

的爸爸媽媽們，可以幫助孩子在將來的升學道路上，

4 

○○媽媽:什麼時候會

有升學講座?十二年國

教我們不太懂。 



提供更完善的建議，相關時程屆時，會再另行發通知

單，歡迎媽媽撥空參加。 

5 

○○媽媽: 

可否發展體育活動?讓

孩子有機會參加市運。 

已告知學校體育組長，若有相關比賽可給予學生參賽

機會，市級的比賽時間點大概落在 10月及 2月，也

商請體育老師利用時間訓練學生，給予學生多元發展

的空間及表現的舞台。 

6 

○○、○○爸爸:九年

級畢旅行程和國小畢

旅行程一樣，可否調

整？ 

校方已針對此點進行意願調查，並協調旅行社進行處

理，目前遊樂園地點依據調查結果更改為麗寶樂園，

其餘行程包含膳食住宿等皆維持原案。隨隊老師將隨

時注意畢旅狀況，給學生留下一個難忘的回憶。 

 


